



ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

CNRS

Question écrite n° 54250

Texte de la question

M. Jean-Claude Bois souhaite attirer l'attention de M. le ministre de l'éducation nationale, de l'enseignement supérieur et de la recherche à propos des disparités quant à l'implantation régionale du CNRS. Par rapport à d'autres régions mieux nanties telles que l'Île-de-France (42,8 %), la région Rhône-Alpes (11,6 %) ou encore celle de PACA (9,4 %), la région du Nord - Pas-de-Calais totalise, tous secteurs et toutes disciplines confondus, seulement 1,7 % des effectifs globaux du CNRS, et ce pour 4 000 000 d'habitants. Lors de la présentation de son « projet pour le CNRS », M. Larrouturou avait souligné ces disparités qu'il fallait atténuer et plus particulièrement pour la région du Nord - Pas-de-Calais, enfant pauvre en matière de postes de chargé de recherche. Sachant que, sur le plan international, le label CNRS est une référence notable et aussi considéré comme l'un des moteurs de la compétitivité de nos entreprises, il lui demande de bien vouloir lui indiquer les mesures qu'il compte prendre dans le prochain quadriennal « recherche » pour que la région du Nord - Pas-de-Calais puisse disposer d'un potentiel de recherche en adéquation avec sa capacité de développement des processus industriels.

Texte de la réponse

Dans le Nord - Pas-de-Calais, il existe douze unités mixtes de recherche du CNRS et un institut fédératif de recherche regroupant plusieurs des équipes précitées. Le projet d'un rapprochement entre l'institut fédératif de recherche sur les économies et sociétés industrielles, IFRESI, et l'institut international Erasme, maison des sciences de l'homme Nord - Pas-de-Calais pourrait permettre d'assurer une nouvelle visibilité, à l'échelle nationale et internationale, aux recherches en sciences humaines et sociales dans le Nord - Pas-de-Calais. En 2005, notamment, sur les 373 lauréats aux concours des chargés de recherche, 13 ont été affectés dans la région Nord - Pas-de-Calais. Ce chiffre qui représente 3,5 % des recrutements des chargés de recherche est à confronter à celui de 1,9 % que représentent les chercheurs du Nord - Pas-de-Calais dans la population globale des chercheurs CNRS sur le territoire national. Pour ce qui concerne l'affectation des directeurs de recherche externes, sur le total de vingt-deux lauréats en 2005, deux (soit 9 %) ont été affectés au Nord - Pas-de-Calais.

Données clés

Auteur : [M. Jean-Claude Bois](#)

Circonscription : Pas-de-Calais (13^e circonscription) - Socialiste

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 54250

Rubrique : Recherche

Ministère interrogé : éducation nationale

Ministère attributaire : éducation nationale

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 28 décembre 2004, page 10369

Réponse publiée le : 8 novembre 2005, page 10344